

El Diario de Hoy

CIRCULACION PAGADA AUDITADA POR



LA CAMARA DE COMERCIO E INDUSTRIA DE EL SALVADOR

56 Págs. Año XLVIII Nº 16662

San Salvador, El Salvador, Domingo 17 de Marzo de 1985. N. VIERA ALTAMIRANO-Fundador

GONTADURANU ES SOLUGION DE G.

(Detalles en Página 2)



Prioridades

Mercados, basura y zonas marginales tendrán prioridad en su programa de gobierno municipal, dice la Dra. María Julia Castillo, candidata por PAISA a la Alcaldía Municipal de San Salvador. La acompaña el Cnel. y Dr. Roberto Escobar García, Secretario General de PAISA. Dr. Masferrer Afirma:

Todo Cáncer es Curable si se Atiende a Tiempo

Todo cáncer es curable si se diagnostica a tiempo, afirma el Dr. Roberto Masferrer, en entrevista para EL DIARIO DE HOY.

Por ejemplo, dice, cáncer del estómago, si se logra descubrir cuando tiene menos de un centímetro de diámetro, es casi seguro que se cura. Lo mismo pasa en el cuello uterino de la mujer: si se diagnostica un cáncer cuando no tiene tal vez más de un milimetro de diámetro, es casi ciento por ciento curable, pero si se deja que crezca hasta un centímetro, cualquier cosa que se haga será mala.

El cáncer, agrega, no crece con la misma rapidez en todos los tejidos ni en todas las personas, pero un cáncer muy pequeño siempre tiene mucho mejor pronóstico que uno grande. En el cáncer de la mama, por ejemplo, una lesión de menos de un centimetro o de un centimetro, es ciento por ciento curable; en cambio cuando ya tiene dos o tres centímetros, el pronóstico

BENIGNO CANCER DE LA PIEL

El cáncer de la piel es el más benigno que hay ahora, informa el Dr. Masferrer, primero, porque como la gente se lo ve, consulta rápido y el dermatologo hace el diagnóstico generalmente a la primera consulta y en el tratamiento se pueden poner ra-diaciones, que en la piel no son muy problemáticas y su resultado es magnífico. Sin embargo, todavia

SE RETIRA. Ejerció la medicina durante 40 años y ahora se encuentra retirado, dice el Dr. Roberto Masferrer.

hay gente que muere de cáncer de la piel, pero por

ignorancia.
"Por eso, nosotros los "Por ess, nosotros une médicos decimos que toda persona siempre tiene por lo menos, dos enfermeda-des: su enfermedad orgâ-nica y su ignorancia, y a veces la más grave es la última", dice el Dr. Masfe-

CANCER EN EL PAIS IGUAL QUE EN TODO EL MUNDO

El cáncer en El Salvador es igual que en todo el mudo, donde no hay ni más ni menos cáncer. Lo que pasa es que hoy se diagnostica más. Antes se decia que una persona había muerto y no se sabía de qué, pero lo que pasaba es que el cáncer no se diag-

nosticaba y ahora sí, prosi-gue el Dr. Roberto Masfe-

Además, hoy el prome-dio de vida ha aumentado, dice, ya que antes la mayor parte de gente moria antes de los 40 años; entonces muchos cánceres que aparecen después de los 40 aqui no se verían, y es porque ha aumentado el promedio de vida; el cán-cer de ciertos órganos como el del pulmón, por ejemplo, ahora se ve mucho más que antes.

El galeno añade que ahora la contaminación ambiental ha venido a sumarse a los factores que produ-cen cáncer en los

pulmones.
Toda irritación crónica
propende al cáncer. Si una
persona frota la oreja de un conejo con alquitrán du-rante 30 días seguidos, ex-plica, al día 31 se puede to-mar una muestra de la oreja del conejo y se en-contrará un cáncer de la piel. Lo mismo pasa en los otros órganos. Si se tiene una inflamación crónica se produce una irritación. como ejemplo, el estóma-go con una gastritis cróni-ca propende al cáncer.

En cambio eso no se pro-duce en una persona con úlcera, señala, porque el caso es distinto, ya que la úlcera es más bien de na-turaleza nerviosa. Son las personas llenas de proble-mas las que padecen de úlceras gástricas, los que de-ben mucho o los que tienen muy poco o los que tienen mucho. Todas estas personas tienen tantas preocu-paciones que llegan a su-frir de úlcera gástrica.

Pero la gastritis crónica

-Favor pase a la página 5.